

DE LA ESCLAVITUD A LA LIBERTAD

Tema: Lecciones del éxodo

23
DE AGOSTO

OCTAVO SÁBADO



Objetivo

Mostrar lecciones prácticas para la vida espiritual que podemos aprender del éxodo



Resultado

Una iglesia que aprende en su camino a la Canaán celestial



Proyecto misionero de las clases

«La ley del amor»



Énfasis del Nuevo Horizonte

Mejoramiento



Celebramos

Día de énfasis «No al abuso»

Al director

Este programa es de entradas y salidas, pero con la intención de simular participación espontánea (ver la cuarta sugerencia). Cada participante andará como un viajero, que bien puede representar un israelita en el desierto, o un acampante moderno (un Aventurero, Conquistador o Guía Mayor de la iglesia).

Sugerencias

- ✓ Regale marcadores con forma de chincheta de ubicación con el texto: «Yo estaré contigo» 12). Puede encontrar modelos en la página 59.
- ✓ Incluya en la oración a las personas que experimentan abuso. Puede tomar algún momento para hacer una apelación sobre el tema a través de un profesional de la salud mental de la iglesia.
- ✓ Decore la iglesia con nombres de los lugares que aparecen a lo largo del programa. Si cuenta con micrófonos inalámbricos, puede hacerlo de tal manera que cada participante esté ubicado en un lugar diferente de la iglesia, incluso entre la misma congregación.
- ✓ La manera más práctica en la que los participantes pueden representar un viajero en movimiento es con una mochila de campamento. Pero lo puede simular con otras opciones como: portafolios grande, bulto de mano, maleta, u otra opción a su alcance. Si lo hará con ropa de tiempos bíblicos, use una tela grande que envuelva ropa en ella.



Si desea conocer la persona que relata la historia misionera de esta semana u obtener más recursos puede visitar:

<https://www.facebook.com/ProgramasEscuelaSabatica/>
<https://web.facebook.com/missionquarterlies/>

Apertura y parte central

Introducción (director del programa)

¿Cuándo fue la última vez que hiciste un viaje? Tal vez no en avión o en barco; quizás en tren, en autobús... o a pie. Los viajes suelen ser las experiencias más relajantes y renovadoras que podemos experimentar. Diversos estudios han demostrado que invertir en experiencias en lugar de bienes materiales puede aumentar la felicidad y el bienestar. Investigadores de la Escuela de Negocios McCombs encontraron que las personas que gastan dinero en experiencias tienden a ser más felices en comparación con aquellas que se enfocan en objetos materiales. Este resultado se mantuvo sin importar el precio de la experiencia o del objeto comprado. En pocas palabras, no importa qué tan cara o barata sea la experiencia, ni qué tan barato o costoso sea el objeto: las experiencias son más satisfactorias que las cosas.

Ahora bien, más allá de la felicidad acumulada en los viajes, hoy queremos enfatizar en la experiencia de aprendizaje que representan. Cada lugar donde hemos estado, cada persona nueva que hemos conocido, cada plato o fruta endémica que hemos probado, son una oportunidad para aprender. En esta mañana miraremos diferentes lugares en los que Israel estuvo en su peregrinaje a Canaán. Consideraremos lecciones que el pueblo aprendió en cada uno de los lugares en donde la providencia divina los guio.

Himno – Egipto (Éxodo 12: 31-33)

Egipto es el punto de partida del peregrinaje de Israel. Allí los israelitas sirvieron como esclavos durante más de 400 años, enfrentando opresión y sufrimiento. A través de las diez plagas, Dios demostró su poder sobre los dioses egipcios y reveló que él no falta a sus promesas. Su liberación no solo los emancipó, sino que les mostró que ninguna fuerza humana puede frustrar los planes divinos. Esta experiencia les enseñó que Dios escucha el clamor sincero de sus hijos y actúa a su tiempo para liberarlos de toda esclavitud, sea física o espiritual.

Clamemos hoy por la liberación total de nuestras vidas cantando el himno 272, *De esclavitud*.

Lectura bíblica y oración – El mar Rojo (Éxodo 14: 21-22)

En el mar Rojo, los israelitas se encontraron atrapados entre un ejército poderoso y un mar infranqueable. En ese momento, Dios abrió un camino donde no existía, demostrando su dominio sobre la naturaleza y su compromiso con la salvación de su pueblo. Cruzar en seco no solo les permitió escapar, sino que también destruyó a sus enemigos. Aprendieron que, cuando las circunstancias parecen imposibles, Dios puede intervenir de manera milagrosa. Esta lección sigue recordándonos que, frente a cualquier obstáculo, debemos confiar en que Dios siempre abrirá una salida. Nuestra lectura bíblica de Dios nos asegura la compañía de Dios en todo nuestro peregrinaje. La encontramos en Deuteronomio 2: 7 (*leer*).

Pidamos a Dios dirección para nuestro viaje a través de la oración.

Música especial – El desierto de Shur (Éxodo 15: 22-25)

Después de caminar tres días sin agua, los israelitas finalmente encontraron agua en Mara, pero era amarga e imposible de beber. En respuesta al clamor del pueblo, Dios transformó el agua en dulce mediante un acto milagroso. Esto les enseñó que incluso en las pruebas más amargas, Dios tiene el poder de cambiar la situación y proveer lo que necesitaban. Aunque las dificultades son inevitables, esta experiencia les recordó que Dios está presente y siempre es capaz de traer alivio en el momento oportuno.

Si estás atravesando un momento amargo, recibe hoy la dulce bienvenida de Jesús. Él puede purificar todas tus fuentes de agua, y satisfacer todas tus necesidades. Para hacer aún más dulce esta bienvenida, escuchemos una ofrenda musical para Jesús.

Panorama global

(Esta parte puede ser presentada por el director del programa o el director de obra misionera, se dirige a los maestros y sus clases)

Proyecto misionero: «La ley del amor»

¿Cómo debemos responder al argumento común que escuchamos de que, después de la cruz, la ley ha sido abolida? En la mayoría de los casos, ¿qué están diciendo realmente que ha sido abolida?

Comparte con tus amigos y familiares no creyentes las declaraciones de Jesús sobre los mandamientos. Muestra lo diferente que Jesús decía sobre la ley (por ejemplo, en Mateo 5: 17-19) a lo que dicen actualmente muchas personas.

Nota: Este proyecto está basado en las preguntas de discusión al final de la lección.

Relato misionero – El Desierto de Sin (Éxodo 16: 1-5)

(Mientras se relata la historia, puede proyectar las imágenes de los protagonistas, que ha sido publicada en las páginas de recursos que se mencionan arriba en las sugerencias).

En el desierto, los israelitas se quejaron de la falta de alimento, recordando con nostalgia los días de abundancia en Egipto. Dios respondió enviándoles maná cada mañana, pero también les enseñó a confiar en su provisión diaria al no permitir que almacenaran más de lo necesario. Aprendieron que no debían depender de sus propios recursos, sino del cuidado constante de Dios. Esta lección subraya la importancia de la fe diaria y de reconocer que todo lo que tenemos sale de las manos de Dios. En este momento escucharemos el relato misionero.

Nuevo Horizonte – Refidim (Éxodo 17: 1-6)

En Refidim, el pueblo nuevamente enfrentó la falta de agua, que llevó a la desesperación y al descontento. Dios instruyó a Moisés para que golpeara una roca, de la cual brotó agua para saciar a toda la comunidad. Este milagro enseñó a los israelitas que Dios es su fuente de sustento y que él puede satisfacer las necesidades más esenciales incluso en medio del desierto. Más allá del agua física, esta experiencia apuntó a una verdad espiritual: Dios es la roca de la que fluye la vida eterna para aquellos que confían en Él. Damos paso al *Nuevo Horizonte* de este sábado.

División en clases

Informe secretarial – Sinaí (Éxodo 19: 1-20: 21)

En el monte Sinaí, los israelitas experimentaron la majestad y santidad de Dios mientras él les daba los Diez Mandamientos. Este momento marcó el inicio de una relación especial: un pacto en el que Dios se comprometía a ser su Dios y ellos a ser su pueblo. Aprendieron que acercarse a Dios requiere reverencia, obediencia y santidad. También entendieron que la ley no era un medio para ganar el favor divino, sino una guía para vivir conforme a su voluntad. Este evento sigue siendo un recordatorio de que nuestra relación con Dios se basa en su gracia y su Palabra.

Tiempo de la lección

Esta semana estuvimos estudiando «Pacto en el Sinaí», justo el lugar en donde se detiene nuestra ruta con el pueblo de Israel.

Clausura del programa

(El Club de Lectura puede ser dirigido por el director de Escuela Sabática o por el encargado del Departamento de publicaciones de la iglesia).

Club de Lectura

Continuamos nuestro viaje de aprendizaje a través del libro *Empezar de nuevo* en el **Club de Lectura**. En esta ocasión, nos adentraremos en el **capítulo 7: El concepto de ley en el Antiguo Testamento**. Conocerás las implicaciones de las leyes veterotestamentarias en el contexto de Israel en medio de otras naciones.

Conclusión

Así como Israel aprendió lecciones a lo largo de su camino por el desierto y las registró en libros que aún tenemos como testimonio de su experiencia de liberación, puedes registrar cada aprendizaje espiritual en cada etapa de la vida y en cada lugar que visitas. No dejes de recordar las grandes maravillas de Dios, ni los momentos de perplejidad y duda que experimentaste. Puede que en algún momento de tu caminar sea terapéutico recordar experiencias vividas en el viaje. ¿Te animas a hacer tu propio diario espiritual con Jesús?

Sea que lo registres por escrito o no, nunca te olvides de la manera en la que Dios te guía por el camino de la salvación.

Himno final: 488, *Al andar con Jesús*.

Oración final.